



Après un hiver sec et doux, un printemps pluvieux (plus de 20 cm d'eau entre le 21 mars et le 31 mai), et un mois de mai chaud le vignoble a, à ce stade, 10 jours d'avance sur son cycle végétatif en Lodévois-Larzac-Salagou.

C'est le "plein boum" fin mai : labour, palissage (remonter la végétation pour mieux capter le soleil) , ébourgeonnage, attachage... Nous sommes quatre à travailler sur l'exploitation : ma femme Marie José, et même les enfants Clara et Aaron le weekend.

Pas de stress hydrique de la végétation pour le moment ; le sol a des réserves pour tenir jusqu'au 20 juin sans compromettre la qualité du millésime. L'irrigation goutte-à-goutte pourrait être nécessaire si des précipitations n'arrivent pas d'ici le 20 juin.

L'irrigation goutte-à-goutte offre non seulement un meilleur retour économique et environnemental par rapport à d'autres méthodes, mais elle offre également aux viticulteurs un moyen simple et efficace de faire fonctionner leurs exploitations. "Pourquoi se priver d'utiliser de nouvelles techniques... qui permettent une stabilisation des rendements et surtout maintiennent la qualité des vins (diminution de l'effet-millésime en cas de sécheresse) tout en préservant nos sols et en stabilisant nos exploitations, et en créant de la valeur ajoutée pouvant créer de l'investissement et de l'emploi." Je martèle qu'en agriculture, l'emploi est non-délocalisable et que le vigneron est le premier aménageur du territoire et de notre Pays.

Cette action fédératrice s'inscrit dans une démarche territoriale plus globale de gestion certes de l'eau, et surtout de conservation de nos paysages dont le visiteur ou le sportif sont fans. Ce sont eux nos meilleurs ambassadeurs pour prescrire nos produits et nos services touristiques. Consommer local, écouter l'agriculteur et son histoire, c'est l'assurance de la garantie de l'authenticité, en espérant que le déconfinement et le retour à la vie "à 200 à l'heure" ne nous fasse pas retomber dans nos travers antérieurs.



Notre territoire du Lodévois-Larzac et Salagou doit être au cœur de l'excellence environnementale et qualitative (certifications "Haute Valorisation Environnementale", Agriculture Biologique, "Terra Vitis") au cœur de notre Occitanie.

J'ai d'ailleurs interpellé les candidats aux Elections Municipales pour que ce "Consommer local" soit plus accentué, pour accompagner, avec la Chambre d'Agriculture de l'Hérault, l'ensemble des agriculteurs vers cette excellence environnementale, et pour la protection de la biodiversité de notre territoire. Au niveau commercial, notre réseau de proximité, notamment en Café Hôtellerie et Restaurant, est sinistré. Nous comptons sur vous avec les beaux jours et ce déconfinement quasi-total à partir du 2 juin pour le relancer. Nous avons, sur notre territoire, une gamme de prix de vins exceptionnelle (entre 5 et 8 €), des AOP Terrasses du Larzac, des AOP Languedoc, des vins de Pays d'OC chez l'ensemble des vigneron et des producteurs de notre beau pays."

Bon déconfinement à tous !

Sébastien **Vaissade**

Les 30 ans du Club Omnisports du Lodévois : Le Billet du président



Club Omnisports du Lodévois

Le samedi 5 juin 2021, le C.O.L. fêtera ses 30 ans. Des festivités étaient prévues cette année, mais – COVID oblige – nous avons dû en reporter la date vers des jours meilleurs. Nous pourrions alors nous remémorer des grands moments du C.O.L. comme, par exemple, en 2002 lors de l'étape du Tour de France à Lodève où tous les licenciés de la section Natation du C.O.L. avaient contribué à la réussite de ce superbe weekend sportif en assumant le nettoyage du Parc Municipal entre le National de Pétanque et l'installation du village du Tour de France : encore une prouesse ! De plus, nous avons pu échanger avec la mascotte de vélo français, Raymond **Poulidor** (disparu il y a peu). D'autres articles sur l'histoire du club vous seront proposés régulièrement dans le cadre de ces commémorations.



Souvenir : En 2002, lors du passage du Tour de France à Lodève, Jean-Pierre Combes et Christiane Van Cauwenberghe en compagnie de Raymond Poulidor.

Le Conseil d'administration du C.O.L. fera voter à la prochaine Assemblée Générale un geste pour récompenser la fidélité de nos licenciés qui se réinscriront pour la saison 2020/2021 : une remise de 25% sur la réinscription pour compenser la saison 2019/2020 écourtée en raison du Covid, et la proposition à tous les licenciés de 2 entrées gratuites pour la journée et la soirée anniversaire du samedi 5 juin.

Plein succès pour les animations estivales du C.O.L !

Le Club Omnisports du Lodévois a proposé des vacances intenses pour les jeunes adolescents du Lodévois. L'activité Escalade est en constante augmentation de vacances en vacances, pas moins de 47 jeunes ont grimpé les falaises du Pas de l'Escalette accompagnés d'un Brevet d'Etat.

Au niveau du skate, 75 adolescents ont pu s'initier sur le Skate Park du stade André Beaumont pendant 10 séances. De plus l'organisation avec la collaboration de Bamani (club de Skate à Lodève) du Contest Skate derrière la cathédrale Saint Fulcran le 7 août a pu faire découvrir les plaisirs de ce sport fun au public Lodévois. Au cours de cette compétition les spectateurs ont pu remarquer la présence d'un champion de France et de nombreux chevronnés de la discipline.

Grande nouveauté cette année, le

C.O.L a ouvert sa section natation (compétition et perfectionnement), la Ville de Lodève partenaire de cette action novatrice en Lodévois a mis à disposition du C.O.L, des lignes d'eau gratuites permettant à 181 lodévois de s'entraîner dans leur discipline favorite dans de bonnes conditions à Nautilia.

Leurs efforts et leurs assiduités aux entraînements ont payé avec de bons résultats au Challenge Yves Cardaillac à Clermont l'Hérault.

Si l'activité sportive du Club Omnisports du Lodévois reste l'objectif principal, il n'en demeure pas moins vraie que chez chaque jeune adhérents du C.O.L l'esprit de citoyenneté y est développé. Pour exemple, en partenariat avec l'entreprise Nicollin, les jeunes ont



procédé au nettoyage du parc à l'aube le 21 juillet pour accueillir le Tour de France et ses milliers de visiteurs sur un Parc Municipal de Lodève propre.

Bravo à tous !

Pour continuer les entraînements de natation et l'initiation au skate, le C.O.L met en place des journées pendant les vacances de Toussaint et de Noël. Les cours de natation s'effectueront à Montpellier (piscine d'Antigone) avec prise en charge des jeunes depuis Lodève et l'initiation au skate se déroulera sur le Skate Park du Stade André Beaumont.

Renseignements : 04.67.96.46.48

Souvenir : En 2002, lors du passage du Tour de France à Lodève, la presse rapporte les activités sportives et citoyennes du C.O.L.